

La lucha por Iraq es lucha por Petróleo

ESTAMBUL, mayo 2. ICN. —La extensión de la segunda guerra imperialista hasta la Península balcánica y la agudización de la situación en el Mediterráneo da cada día mayor importancia a los países Arábigos del Asia Menor por la que atraviesan las más importantes rutas aéreas, marítimas y terrestres que unen a Europa con el Océano Índico, el Lejano Este y Australia, sobre todo las líneas aéreas entre la Europa Occidental y Asia que atraviesan por Iraq.

El reino de Iraq, que tiene más de 3 millones de habitantes, se extiende de las fronteras sur de Turquía al Golfo de Persia. En el este es fronterizo con Irán, al oeste con Siria y Transjordania. El primero bajo el mandato francés y el segundo bajo el control británico.

En el desierto de Siria a través del cual pasa la frontera occidental de Iraq, casi no hay fronteras entre los países arábigos limítrofes. Los tribus nómadas beduinas en el desierto emigran con sus rebaños de camellos y cabros ya sea a las praderas del norte de Arabia que es parte del Reino de Saud, o al territorio de Transjordania, Iraq o Siria, según la estación del año.

La carretera para automóviles de Bagdad hasta Haifa vía desierto de Siria, era la ruta más corta entre el Océano Índico y la costa del Mediterráneo. El proyecto para construir un ferrocarril desde Jaffa a Bagdad que fué primeramente discurrido hace cien años en las páginas de la prensa británica, fué nuevamente sacado a relucir de los archivos después de la primera guerra imperialista. No obstante, la realización de este

proyecto se enfrentó con la resistencia entre los nacionalistas arábigos de Iraq, Transjordania y Palestina, que categóricamente se opusieron a la idea de un Ferrocarril estratégico británico construido con el dinero de los países arábigos.

El proyecto del ferrocarril Haifa - Bagdad fué contratado por otro para unir el fe-

por A. STUPACK
Radiografía a Inter - Continent News

rocarriil de Iraq con el siriano y turco, en otras palabras, un plan que mediante una pequeña variación era similar al ferrocarril de Bagdad. Finalmente se le dió preferencia al último plan que fué apoyado

por Francia, Alemania e Italia, quienes tenían particularmente grandes intereses en la parte norte de Iraq.

La significación de Iraq no se determina solamente por su posición en las rutas de comu-

nicación mundial. El país tiene ricos depósitos petroleros de los que una infima parte ha sido explotada en la actualidad. En vísperas de la segunda guerra imperialista, la producción de petróleo anual era poco más de cuatro millones de toneladas y estaba de hecho, limitada por el oleoducto de Hirkak a la costa Mediterránea. Incluyendo la produc-

ción del "Hekelum Oil Company" que es puramente de significación local, el volumen de petróleo extraído le tocó a las acciones del "Iraq Petroleum Company" que fueron equitativamente divididas entre cuatro accionistas: el Anglo-Iran Oil Company, el Royal Dutch Shell Company, el Standard Oil y el French Oil Company. El capital británico tenía las inversiones mayores en el Iraq Petroleum Company. Las tentativas de Italia y Alemania de explotar los depósitos petroleros de Iraq no fueron coronadas por el éxito. Entre 1928 y 1936, Italia y Alemania poseían la mayor parte de las acciones de la segunda más grande compañía petrolera, el "Bod" (British Oil Development) con concesiones en Iraq. No obstante, durante el período de las sanciones económicas y las relaciones tirantes Anglo-italianas causadas por la guerra italo-abisinia, las acciones italianas pasaron a las manos del grupo británico, e Italia, cuya posición económica le hacía imposible el cumplir las condiciones del convenio de concesión, se vió obligada completamente a ceder toda participación en la explotación del petróleo Mosul.

Durante este mismo período el grupo alemán le entregó sus acciones al Iraq Petroleum Company. Así, como resultado de la larga lucha entre las más grandes compañías entre bastidores, finalmente Inglaterra consiguió el completo control de las secciones productoras de petróleo de Iraq.

En concordancia con el convenio entre Inglaterra y Francia que estaba en vigor hasta 1940, el Mosul Oil fué simultáneamente bombeado hasta (Pasa a la Pág 4)

75,000 PERSONAS DESFILAN EL PRIMERO DE MAYO EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK RECLAMANDO LA PAZ

(Servicio de Inter-Continent News, especial para "TRABAJO".

Nueva York, mayo 2. ICN. —250,000 espectadores había a lo largo de las calles por donde pasaba la manifestación. 75,000 trabajadores y progresistas de la ciudad de Nueva York marcharon por el centro de la ciudad en un Primero de Mayo militante, gritando las consignas contra la guerra y demandando toda protección para los derechos obreros, encaminándose hacia el histórico Union Square en medio de clamores y aplausos.

El gran desfile que conmemoraba los 55 años del Primero de Mayo establecido en 1886 durante el período de lucha por la jornada de ocho horas, fué una vehemente respuesta al histerismo que quiere empujar a este país a la guerra que se ha estado preparando al pueblo americano durante los últimos años, desde que la administración de Roosevelt se ha embarcado en el camino de la conquista imperialista.

Las mentiras y difamacio-

nes, las amenazas y el terror que asisten a la campaña para hundir a los Estados Unidos en la guerra, no han podido silenciar la voz del pueblo que pide paz.

Se destacaban en la línea de marcha los sindicatos de Nueva York, muchos de los cuales marchaban en miles, en desafío directo y abierto contra sus líderes social demócratas, fabricantes de guerra. El más sobresaliente de estos era el de la aguja, encabezado por el Ladies Garment Workers Union, con alrededor de 10 mil personas desafiando a su presidente, David Dubinsky, y a otros en la dirección, quienes en el último momento trataron de ahogar sus protestas antiguerreras con la amenaza de que todos los que abandonaran el trabajo para marchar, serían expulsados del trabajo.

A las 3.25 p. m. desfiló el

May Day Committee ante la plataforma de revista en el Union Square, frente el cual había gran número de portabanderas, y una compañía de policía montada, en caballos pifadores. A continuación venía el contingente de mujeres que hacía destacar el carácter anti-guerrero de la demostración. Llevaban un enorme cartelón de tul transparente con la inscripción: "Nivias, Mujeres, Madres, hemos sido engañadas anteriormente. Conservemos a nuestros hombres fuera de la guerra. No seremos engañadas nuevamente". Centenares de madres y amas de casa de la clase trabajadora marcharon en la manifestación. Muchas llevaban cartelones de mano que decían "Las medallas de oro no pueden reponer la pérdida de nuestros hijos".

A continuación iban: el Comité de Ayuda a España; las

Uniones de marineros Nacional y Extranjera; las Uniones de peleteros, la Unión de Ebanistas, la Unión de zapateros, la Unión de empleados de cafeterías, las uniones de Panaderos y Pasteleros; 10 mil trabajadores de la aguja; trabajadores en huelga y cientos de sindicatos más que es imposible enumerar. Tomaron parte también los estudiantes de escuelas y universidades.

El contingente que más aplausos y vítores recibió fué el del Partido Comunista y el de la Liga de Jóvenes Comunistas. Sus grandes estandartes que se elevaban altísimo, decían: "Sálganse y quédense fuera de la Guerra". "Amistad con la Unión Soviética, por la paz y la libertad". "Libertad para Earl Browder".

Se oían los gritos de "Liberen a Earl Browder" que partía de los espectadores y al entrar en la Plaza rompió con La Internacional. Fueron muchos los grupos nacionales y el último fué el del International Workers Order, cuyos contingentes tomaron más de una hora en desfilar. Muchas banderas encabezaban los manifestantes en todo el desfile.

La Municipalidad de Grecia apoya a la UNION CAMPESINA que lucha por tierras y Créditos y en ese sentido se dirige al Gobno.

Texto del MEMORIAL enviado por 200 CAMPESINOS a la Municipalidad

Texto de la Respuesta dada por la Municipalidad

Grecia., Feb. 20 de 1941.

Honorable Corporación Municipal del cantón de Grecia. Sres. Regidores:

Los suscritos, vecinos todos del cantón de Grecia, muy atentamente ante vosotros exponemos:

En "La Tribuna" del martes 18 de febrero, aparece en primera página una información referente al proyecto de esa Corporación de vender 1.700 hectáreas de terreno que posee en la región de San Carlos, previa autorización legislativa. Nosotros encontramos lógico que el Municipio procure obtener fondos para la realización de las obras de bien público que juzgue necesarias. Pero al mismo tiempo consideramos que la mejor manera de servir a la comunidad en el caso concreto que nos ocupa, no es vendiendo las tierras municipales, sino auspiciando la organización de una colonia agrícola, con campesinos pobres de este cantón. El actual Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia, al contestar una serie de memoriales que le han dirigido campesinos de diferentes cantones de la Meseta Central, ha manifestado estar de acuerdo en ayudar, por medio de una legislación especial, a resolver el problema agrario. Concretamente ha de clarado estar de acuerdo con desarrollar un amplio plan de colonización de las regiones incultas (San Carlos, Sarapiquí, el General, etc.). Si

Municipalidad de Grecia comulga con las mismas ideas externadas por el Sr. Presidente y está dispuesta a actuar de acuerdo con los intereses de los trabajadores del cantón, puede ofrecer al Gobierno las mil setecientas hectáreas de que dispone a fin de que éste aporte su ayuda financiera para organizar una magnífica colonia agrícola en los terrenos citados.

Esa colonia podría ser el comienzo de una vasta obra de colonización agrícola con lo que se sacaría de la miseria a las masas campesinas de todo el país y se mul-

tiplicaría la producción, evitándose así en el futuro la exportación de nuestro oro para importar artículos que nuestro suelo puede producir.

Pedimos, pues, que la Municipalidad renuncie a su proyecto de vender sus tierras en San Carlos, y que gestione en cambio la ayuda del Gobierno para organizar, con campesinos de este cantón, una colonia agrícola.

Atentamente,
Simón Bolívar Jiménez,
Srío del Subcomité Cantonal de Grecia, de la "Unión Campesina".
¡Y 250 firmas más!

26 de abril de 1941.

Sr. Secretario de La Unión Campesina de Luchas por Tierras y Créditos
don S. Bolívar Jiménez.

Estimado señor:
Para su conocimiento y los fines consiguientes, me permito transcribirle el siguiente acuerdo sentado por la Corporación Municipal de este Cantón, en su sesión celebra-

¿Cuántos militantes presentarán al día su carnet en la próxima reunión de Células?

da el día veintitrés de abril de mil novecientos cuarenta y uno, que literalmente dice:

ARTICULO III. — Traído a la vista el Memorial suscrito por doscientas sesenta y tres (263) firmas de ciudadanos este Cantón, en el cual manifiestan que teniendo conocimiento de que la Municipalidad gestiona

la venta de los terrenos que posee en La Legua del Cantón de San Carlos, ellos

como miembros de "La Unión Campesina de Luchas por Tierras y Créditos", piden respetuosamente a la Corporación, que esos terrenos no sean vendidos, sino que se ofrezcan al Supremo Gobierno para que con su auxilio, se establezca en ellos una Colonia Agrícola, exclusivamente para vecinos de este Cantón. SE ACUERDA: manifestar a los señores firmantes del mencionado Memorial, que la Municipalidad apremiada por la urgente necesidad de emprender obras de gran trascendencia y costo, un nuevo Mercado de Viveres, aumento de capacidad para la Planta Eléctrica, etc., se vió obligada a la gestión de venta de dichos terrenos, pero que viendo con simpatía la idea de la petición formulada, hará la gestión ante el Supremo Gobierno, a cuyo efecto acuerda: elevar al conocimiento del señor Secretario de Gobernación el Memorial en referencia, manifestándole el deseo de la Municipalidad de que sea estudiada la forma de resolver los intereses de esta Corporación, estableciendo la Colonia en alguno de los baldíos nacionales situados en la misma región del Cantón de San Carlos, o bien tomando los que ofrece en venta esta Corporación, a cambio de la construcción del Mercado de Viveres de esta ciudad.

De usted muy atto., s. s.
Jorge Badilla Vega,
Srío. Municipal.

Deben interesarse los Sastres por crear un verdadero SINDICATO

Pronto hará un año que los representantes obreros lanzaron la consigna en el Templo de la Música, de unir los sindicatos en una central única.

Fué como resultado de la situación de los trabajadores en aquel tiempo, que se planteó la necesidad de una unión efectiva de todos los obreros, para la mejor defensa de nuestros intereses.

Hoy, un año después de aquella reunión en el Templo de la Música, la situación de la situación de la clase trabajadora no sólo es la misma, sino que en algunos aspectos ha empeorado: existe el paro

forzado en algunos sectores del trabajo; los salarios han sido rebajados de manera directa e indirecta; los trabajadores municipales —para citar uno de los casos más recientes— fueron sometidos a un rebajo general de sus salarios, inclusive los jefes de cuadrillas. Los zapateros han visto descender sus salarios debido al alto costo de los materiales que emplean en la construcción del calzado. Y el resto de los trabajadores, o están parados o están trabajando menos de los seis días de la semana.

De acuerdo con la situación anotada, no se justifica el a-

dormecimiento que notamos en algunos sectores de obreros, entre estos el de los compañeros sastres. Y decimos que no se justifica la apatía de estos compañeros, cuando tenemos en cuenta el paso dado por los sastres del taller de Ramírez Valido, donde una gestión del personal ante el patrón tuvo el mejor éxito; esto demuestra que con un poco de decisión, los sastres estarán en condiciones de conseguir algunas conquistas inmediatas sentidas hoy más que nunca en ese sector obrero. Seguimos creyendo que el paso dado por el personal del taller Ramírez Valido, tiene

gran importancia si se toma como base para la organización general del gremio; que de lo contrario, esa conquista obtenida será perdida por la misma desorganización de ese taller y del resto de talleres de la capital.

Llamamos la atención de los compañeros Hernández, Santamaría, Artavia, Vargas, etc., para que emprendan la tarea señalada de levantar el Sindicato de Sastres, pues de no darle vida a la organización, la situación general de los trabajadores sastres seguirá empeorando.

Corresponsal Obrero.